
質問

①現制服（詰襟学生服・セーラー服）の問題点や、変
えてほしいところはどのようなところですか。

②上衣のブレザーの中に着るものとして、どのような
ものがあるとよいですか。

③新制服に知多市らしさを取り入れる場合、みなさん
が考える知多市らしさ（イメージや色など）は、どの
ようなものですか。

④それぞれの学校が分かるようにするために、新制服
のアイテムを学校ごとに変えた方がよいですか。理由
も教えてください。アイテムとは、ネクタイ・リボ
ン、エンブレム、ボタンなどを指します。学校ごとの
アイテムを採用すると制服の値段が上がります。

⑤新制服について、その他に、考えや思いがあれば教
えてください。

八幡中

セーラー服の暑さ調節が難しいこと、女子はスカート
しか選べないことが問題

シャツやポロシャツ、ベストを着るのはどうかという
意見が出た。現状、華美でないカーディガンや学校指
定のジャージは着用することが許可されているので、
ブレザーになっても継続してほしい。

梅色・黄緑色→佐布里梅
青色→新舞子
チェック柄＝知多木綿→一直線の糸が交差

【変えた方がよい】
ネクタイ・リボン、エンブレムの違いがそれぞれであ
るとよいとの声が多かった。
エンブレムのデザインは半田市や常滑市のように募集
したい
他の案としては、スカートスラックスの柄を変えるの
はどうかという意見も出た。

見た目や機能面の向上が声として多かった。一方で、
高校への憧れがなくなる・金銭面の負担が大きくなる
のでブレザーは正直反対という声もあった。

知多中

・セーラー服ではできないような、着脱が楽にできる
服にしてほしい。
・夏は涼しくて、冬は暖かい服にしてほしい。
・軽い服にしてほしい。
・シャツが透けない素材にしてほしい。
・ＬＧＢＤＱに配慮した男女共通の制服にしてほし
い。スカートとズボン
を選べるようにしてほしい。リボンやネクタイが選べ
るようにしてほし
い。リボンやネクタイは結ぶ物ではなく、ボタンで簡
単に取り外しがで
きる物にしてほしい。

・カーディガン ・緑色（自然、知多木綿など）
・桃色（梅）
・青や紺色（海）
・ボタンに梅の色を取り入れる。
・リボンの色を赤やピンクにし、梅の花や梅子ちゃん
を取り入れる。
・エンブレムに町の情景を取り入れ、胸ポケットに付
ける。

変えた方がよい：72.4%
【変えた方がよい意見】
　・緊急時に目で分かった方がよいから。
　・一目で分かりやすくするため。
　・学校ごとの個性を表現できるから。
変えない方がよい：27.6%
【変えない方がよい意見】
　・制服の使い回しがしやすいから。
　・学校ごとでよい、悪いが出てしまい、平等性に欠
けるから。
　・個人情報の漏洩につながるから。
　・値段が上がってしまうから。

・堅苦しくない制服にしてほしい。
・今の学ランやセーラー服も問題はない。
・とにかく快適さを求めたい。
・中学生になる後輩たちのために、今の制服の不満を
少しでもなくして、気楽に学校生活を送れるように
なってほしい。

旭南中

○セーラー服
・首もとが見えているため、冬の時期は中に着込みに
くい。
・リボンをつけるのに時間がかかる。

○詰襟学生服
・ホックをすると首が苦しい。
・ボタンが多いため、冬の時期は手がかじかんでいる
と閉めるのが大変。

○寒暖差によって、自分に合った物が選択できるよう
にしたほうがよいと思う。（多少の基準は必要だが）
・シャツ
・インナー（ヒートテックなど）
・セーター
・カーディガン
・ベスト
・トレーナー
・パーカー

・梅、つつじ　→　赤、桃色
・緑豊か　　　→　緑色
・海　　　　　→　青色
・金柑　　　　→　黄色

【変えた方がよい】
・「帰属意識が高まる・誇りがもてる」「さまざまな
場面で、どこの中学校の生徒か一目で分かるのはよ
い」などの意見から、学校ごとのアイテムを採用する
ことに対して肯定的な考えが多く見られた。
・ただし、アイテムの種類が学校ごとで違う（ネクタ
イの学校があったり、リボンの学校があったり…な
ど）のは、値段や利便性の差に影響が出てしまうため
よくない、という意見があった。
・また、値段が高くなってしまうと親の負担が大きく
なってしまうなどの意見から、否定的な考えも少し見
られた。

・リボンを採用する場合は、現制服のような紐のもの
ではなく、初めから形がつくられている（付け外しの
みでよい）リボンを採用すると、利便性が上がると思
う。

中部中

・ベスト、カーディガン、セーター
・シャツも長袖と半袖があるとよい

・知多市らしく、どこかに梅のマークを入れる。
・色は、黒か紺がよい。

・一目見てどこの中学校か分かる方がよいと思う。
・他の中学校とわざわざ区別する必要がないので、ど
ちらでもよいという意見もある。

●変えた方がよい　　79.8％
・その学校の個性が表れ特別感や誇りをもって楽しみ
ながら着用することができるから。
・学校ごとに様々取り組みをしており、ぞれぞれのデ
ザインから知多市の雰囲気を感じてもらうことができ
るから。
・事件や事故等にあった時にどこの学校か分かるか
ら。
・同じだと人違いによるトラブル等も起きてしまうか
もしれないから。
・どこの中学校かわかった方が地域の人にはわかりや
すく関わりやすいから。
・部活動等で複数校集まるときに見分けがつくから。
・今もネクタイやリボンで区別しているから。
●変えない方がよい　20.2％
・値段が上がるから。
・他の学校の生徒と一緒に活動する場面はほとんどな
いので区別する必要はないから。
・学校が特定されるのが嫌だから。
・あまりに違うと同じ市内の学校として感じられない
から。

・今のままの制服でよい。新制服は欲しい人が着れば
よい。強制しない方がよい。
・値段を安くしてほしい。
・かっこよく、可愛いデザインにしてほしい。
・今は制服が暑すぎたり寒すぎたりして、制服以外の
ものを着ている時期があるが、新制服は制服以外のも
のを着なくても対応できるようにしてほしい。
・スカートのポケットを左右につけてほしい。
・生徒手帳を入れるところをつくったほうがいい。
・制服が変わることに反対ではないが、今制服が変わ
るとなると学校内で違う制服があることになるので○
○学校と判別しにくくなると思う。
・正直セーラー服が好きだしだんだん消えていくのは
悲しいけれど今の時代ではいろいろなことが変わった
のでしょうがないと思う。新制服は各学校の個性が出
るようなチャームポイントを制服に出してくれたら生
徒も着たくなる制服になると思う。
・男女差をなくし、男子も女子もスカートやズボンを
選べるようにしてほしい。

知多市内５中の代表生徒による意見交換

東部中

●詰襟学生服
・重い。冬用を軽量で暖かい素材にしてほしい。
・動かしにくい。学生服の袖が開けられるようにして
ほしい。首元がきつい。
・夏は暑い。黒色は暑い。
・ボタンの数が多い。早く着られるようにしてほし
い。前のボタンははずれやすいのでジッパーをつけた
らどうか。
・手首のボタンが筆記中当たったり音がしたりする。
・ズボンは熱がこもる。夏・冬用に分けて夏用の通気
性をあげてほしい。
・ホコリがつきやすくフケや皮膚等がつくと目立つ。
色を濃い色から変えてほしい。
・夏はシャツの胸ポケットに名札がつけにくい。
・冬用のシャツの胸ポケットにふたがほしい。
・ポケットを大きくしてほしい。
●セーラー服
・体温調節が難しい。汗を吸わない。通気性が悪い。
・動きにくい。生地が硬い。上位が着にくい。
・夏用はスカートも上衣も透けやすい。白色は雨でぬ
れると透ける。
・丈が短く腕を上げると肌着が見えてしまう。
・スカーフが腕を動かすとはずれやすい。色も夏と冬
で変えなくてもよい。
・合服の袖口が鉛筆の芯で汚れやすく目立つ。白から
紺にしてほしい。
・襟元があいている。
・ポケットが少ない。
・セーラー服の金具がとれやすい。
・冬服の裏地が冷たい。
・リュックを背負うと襟が乱れやすく戻すのが手間。
重ね着がしにくい。
・スカートが苦手な人がいる。ズボンがほしい。

・着心地がよいもの
敏感肌　吸汗性　伸縮性　体温調節（夏冷感　冬温
感）
・着脱がしやすいもの
・身だしなみがよいもの
・袖口（手首）が黒や紺のシャツ
・シャツ（柄あり　白　派手でない色）
・ポロシャツ
・Ｔシャツ（白　黒　Ｖ字）
・ジャージ
・トレーナー
・パーカー
・セーター
・カーディガン
・ベスト
・ヒートテック
・タンクトップ
・ネクタイ

「Ｔ」を入れる
梅（赤　桃　ピンク　桜　エンジ）
自然・山・田畑（緑　黄緑　緑色のシマシマ）
海（青　水）
うめこちゃん（ボタンにデザインする）
ふゅうちゃん（黄）
知多木綿（白）
何もない（白）
佐布里池
岡田の街並み
知多市のマーク
柚カラー
ちょっと変わった黒・黒
グレー
黄
優しい色（緑や黄）
紺


